



令和4年度全国学力学習状況調査結果の概況(4月実施 6年生)

白塚小学校の子どもたちの学力等の状況

4月に6年生対象に実施された「令和4年度全国学力学習状況調査」の結果です。
全国平均を100としたときの本校の得点です。

	国語	算数	理科
白塚小学校			
全国平均	100	100	100

全国平均と比較すると、本校の得点は低いという結果が出ていますが、6年生が5年生の1学期に受けた「みえスタディチェック」での三重県平均と比較すると、国語で+2.0、算数で+14.8、理科で+4.1となり、少しずつ改善の傾向がみられています。

改善の傾向がみられたのは、朝のしっかりタイムを5分増やして15分とし、プリント学習やスマイルドリル等を活用しながら基礎基本の徹底に取り組んだことや、授業の中に短時間の復習タイムを取り入れたりしてきたこと、高学年で習熟度別少人数指導を行っていること等の効果が表れたのではないかと思います。

しかし、全国平均と比較すると、国語では「話すこと・聞くこと」や「漢字力」、算数では「データの活用」や「図形」、理科では「地球・生命・エネルギーを柱とする領域」に課題があることが明らかとなりました。これら課題を解消するために、引き続き、さまざまな機会を活用して基礎基本の定着に努めるとともに、課題がある領域の問題にも積極的に取り組んでいきたいと思えます。

学習習慣や児童の意識なども調査しました。

全国平均より**よい傾向**が見られた項目

- ・授業でタブレットを、ほぼ毎日使った。(+11.8%)
- ・自分で計画を立てて勉強をしている。(+6.9%)
- ・自分と違う意見について考えるのは楽しい。(+6.5%)
- ・人の役に立つ人間になりたい。(+4.9%)
- ・普段、授業以外に1日当たりどれぐらい勉強するか。3時間以上(+0.7%) 全くしない(-2.2%)
- ・いじめはどんな理由があってもいけない。(+1.2%)
- ・学校に行くのは楽しい。(+0.6%)
- ・家の人と約束したスマホ等の使い方を守っている。(+0.5%)

全国平均より**気になる傾向**が見られた項目

- ・自分の考えが伝わるよう工夫して発表している。(-17.4%)
- ・地域の行事に参加している。(-14.7%)
- ・分からないことを誰にも聞かず、そのまましておく(+10.4%)
- ・将来の夢や目標を持っている。(-9.8%)
- ・週末、家で全く勉強をしない。(+9.7%)
- ・難しいことでも失敗を恐れず挑戦している。(-8.5%)
- ・授業以外に普段、どれぐらい読書するか。2時間以上(-5.2%) 1時間以上(-2.1%) 全くしない(+3.7%)
- ・人が困っているときは進んで助ける。(-2.9%)

全国平均と比べて、**スマホやゲームを使いすぎている傾向**がみられます！

- ・平日、1日当たりゲームをする時間 **4時間以上(+10.8%)**
- ・平日、1日当たりスマホでSNSや動画をみるか **4時間以上(+3.1%) 3時間以上(+7.2%)**

1・2年遠足

10月18日(火)1、2年生が北部運動広場へ遠足に行きました。北部運動広場では、2年生が考えてくれた遊び(自己紹介ゲームやシッポ取り等)をしました。2年生は1年生に分かりやすいよう、ゆっくり話したりカードを使って説明したりしていました。みんなで楽しく遊んだ後は、お楽しみのお弁当の時間です。クラス別に丸く広がってお弁当やおやつを食べました。みんな、とっても嬉しそうでした。



2年生が1年生に説明しています



シッポ取り



お弁当タイム

5年社会見学

10月20日(木)5年生が社会見学に行きました。初めに本田技研鈴鹿製作所で自動車が製造されるラインの様子を見学しました。働く人の負担にならないよう工夫がされていたり、いろいろな機械がたくさん使われていたりする様子等を見学させてもらいました。その後、鈴鹿サーキットに移動して、4つの体験プログラム(デザイナー、モータースポーツ、エネルギー、メカニック)や班別で乗り物体験をしました。5年生の子ども達にとって、とても楽しい1日となったようです。



班別で乗り物体験



お弁当タイム



デザイナー体験

浜清掃

浜清掃は1999年から始まった活動で、身近にある環境問題に関心を持ち、自然を大切にしようとする心を育てることをねらいに、長年、続いてきている活動で、本年度は10月21日(金)に実施しました。全校で海岸に移動した後、1・6年、2・5年、3・4年がペアになって清掃を行いました。本年度も自治会長様、民生委員児童委員様、主任児童委員様に参加していただきました。全校のみんなが頑張ってくれたおかげで、たくさんのゴミを回収することができました。回収したゴミをみると、プラスチックやペットボトル、空き缶等のゴミが多かったです。みんなで気をつけて白塚海岸が綺麗な状態が続くようにしていきたいですね。



環境委員による開会式



地域の方々にも手伝ってもらいました



子ども達もがんばりました！